

Hülfe der karaisischen Sprache unter einander verständigten?

Am Morgen des folgenden Tages schickte Robinson Freitag nochmals nach dem Schauplatze der gestrigen Schlacht. Er sollte alles, was sie selbst oder die Wilden zurückgelassen, zusammensuchen und die Toten, sowie die Überreste des gräßlichen Mahls unter die Erde schaffen. Freitag vollzog diese Anordnung so pünktlich, daß Robinson den Kampfsplatz, als er ihn nach einiger Zeit wieder besuchte, nur an der vor-
springenden Waldecke wieder erkannte.

Einunddreißigstes Kapitel.

Neue Pläne. Der Spanier und Freitags Vater fahren zu Freitags Landsleuten über.

Freitag und sein Vater regten bei Robinson den früheren Plan, nach ihrem Heimatlande hinüber zu fahren, wieder an. Sie beteuerten, daß ihre Landsleute ihn mit dem größten Jubel empfangen und wie einen Häuptling ehren würden. Robinson übereilte sich aber nicht und zog zuvörderst bei dem Spanier ausführliche Erkundigungen ein. Er erfuhr von ihm, daß sechzehn Spanier und Portugiesen zwar in Frieden, aber auch in stetem Mangel an den notwendigsten Lebensbedürfnissen unter den Wilden lebten. Ihr